

BOLIVIA - Actos de violencia obligan a suspender Congreso en honor a Independencia

TeleSUR

Miércoles 6 de agosto de 2008, puesto en línea por [Dial](#)

[TeleSUR](#) - A seis días del referendo revocatorio en el que se decidirá la continuidad del presidente boliviano y las autoridades regionales, fue suspendida este martes la sesión de Honor del Congreso en homenaje del 183 aniversario de la Independencia de Bolivia porque las autoridades cívicas y departamentales no ofrecen garantías a los invitados ni a las autoridades del Estado.

"Consideramos que eso sin duda afecta esas celebraciones, pero fundamentalmente afecta a Sucre, que se merecía una celebración y una sesión de honor del Congreso Nacional", aseguró el presidente del Congreso, Álvaro García Linera.

En rueda de prensa realizada en la Vicepresidencia de la República, el segundo mandatario lamentó que grupos de provocadores del Comité Interinstitucional hayan amenazado la integridad física de autoridades del país, de los representantes del Congreso y la representación diplomática invitada.

"Lamentablemente sus autoridades de Sucre no han contribuido a ello, han promovido actos de violencia y han puesto en riesgo la integridad física de los congresistas y del cuerpo diplomático", agregó.

Y es que una ola de protestas se ha radicalizado en las últimas horas, buscando ensombrecer la campaña del referendo revocatorio del mandato del presidente de Bolivia, Evo Morales, y de 8 de los 9 representantes departamentales.

Por su parte, los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Argentina, Cristina Fernández, también decidieron suspender su viaje al boliviano departamento de Tarija (sur) para reunirse con el mandatario boliviano a propósito de la firma de un importante acuerdo en materia energética.

"Hablé con Evo (Morales) y hemos decidido suspender el viaje a Tarija porque hubo agresiones contra periodistas, contra las delegaciones (anticipadas) de Argentina y Venezuela", afirmó el presidente venezolano en rueda de prensa, a la vez que acusó al Gobierno estadounidense de querer impedir la integración de Suramérica.

Intento de desestabilización ciudadana

Existe un ambiente general de incertidumbre, se han agudizado las acciones violentas con el intento de desestabilizar a la población para que el próximo domingo no salgan a realizar su votación.

Morales denunció este martes que existe un plan entre los opositores prefectos y cívicos de la llamada "media luna" y el secretario ejecutivo de la Central Obrera Departamental (COD), Jaime Solares, que buscan impedir a todas luces la consulta.

Intensas manifestaciones y divisiones ha traído el final de campaña del referendo revocatorio, mineros protestaron en el centro del país dejando como saldo dos muertos y 32 heridos en enfrentamientos con la Policía.

Ante tan grave hecho, los manifestantes enfurecidos apedrearon un canal de televisión privado, por lo que la administración boliviana hizo un llamado a la calma y exhortó a los mineros a evitar mayores enfrentamientos con efectivos de la Policía.

El presidente boliviano se vio obligado a cancelar su visita a Sucre, donde debía leer el informe de gestión, por los seguidos actos de violencia.

En días pasados había girado una polémica sobre el padrón electoral, los porcentajes mínimos para la revocatoria y las denuncias de doble carnetización como intento de desestabilizar la credibilidad ante el proceso consultivo.

La polémica suscitada se dio por cerrada toda vez que el presidente de la Corte Nacional Electoral (CNE), José Luis Exeni, esclareciera dudas y diera por falsas las versiones de fraude por doble carnetización.

El lunes el jefe de la misión de observadores de la OEA, el guatemalteco Eduardo Stein, expresó en La Paz la preocupación por la polarización que se vive en Bolivia.

Homenaje 183 de la independencia de Bolivia

Se espera que este miércoles el presidente Morales se pronuncie desde el balcón del Palacio Quemado a las 10 de la mañana, una vez cancelada su visita a la ciudad de Sucre para evitar posibles argumentos de los grupos radicales para generar violencia.

Los líderes de oposición intentan boicotear el referendo consultivo para sembrar en los ciudadanos angustia y de esta manera desequilibrar el intento de nacionalización y soberanía boliviana.

El presidente de Bolivia, pese a las intensas acciones por parte de la derecha opositora, se ha mantenido firme y sin titubear en la continuidad del proceso democrático al que se someterá el próximo 10 de agosto.

Entre tanto, intelectuales del mundo apoyaron el proceso de cambio que está experimentando la ciudad andina a través de una declaración de paz.

"Respaldamos las reformas estructurales que encara en la actualidad el Gobierno boliviano, pues permiten avizorar un futuro que colmará las expectativas de los sectores marginados de esta sociedad, en particular de los pueblos originarios y de los movimientos sociales", declararon.

Evo Morales afirmó en pasados días en el departamento de Sucre que el referendo pone en debate no al presidente de Bolivia sino que con este instrumento el pueblo decidirá entre la nacionalización y el neoliberalismo.

<http://www.telesur.tv/noticias/s...>